

verte et l'exploitation des mines furent les causes efficaces de cette haute grâce du souverain. Le Roi avait un intérêt réel à encourager l'importante industrie dont il percevait le dixième du profit et qui pourvoyait aux besoins urgents du royaume en lui fournissant les métaux nécessaires à sa consommation.

Les chefs du gouvernement français ont toujours eu assez de justice et d'habileté pour distinguer et récompenser des familles plébéiennes, en les appelant aux honneurs nobiliaires. Ce qui prouve que la classe bourgeoise a de tout temps été éclairée et capable. Serait-il indifférent d'écrire ceci à l'adresse des contempteurs des époques antérieures à la nôtre ?

La famille Jossard, oubliée par les historiens de Lyon, ayant rempli des fonctions judiciaires très-élevées, ayant pris part à l'administration de la grande cité, ayant recherché, découvert, et exploité des mines de plomb argentifère, ayant participé à la défense nationale, et enfin étant parvenue à la noblesse et à l'ordre de chevalerie, doit être inscrite parmi les familles lyonnaises dignes de mémoire. Ce sera un hommage bien tardif rendu à ses services, ce sera de plus la divulgation d'une particularité remarquable tant au point de vue des annales nobiliaires que sous le rapport de l'histoire de l'industrie minière.

Faisons une large place à l'histoire du travail, bien plus intéressante et instructive que celle des princes, des batailles et des conspirateurs. Toutefois ne dédaignons aucun fait, ni aucun document ; ne dénigrions pas le passé au profit du présent, ni le présent au profit du passé et laissons tomber tous nos misérables préjugés.